
Christlich Demokratische Union Deutschlands 
Fraktion im Rat der Stadt Leverkusen 
 

CDU-Fraktion im Rat der Stadt Leverkusen, Postfach 101 140, 51311 Leverkusen 

Herrn  
Oberbürgermeister 
Uwe Richrath 
Friedrich-Ebert-Platz 1 
 
51373 Leverkusen         
 
 
 
 
 
Mobilitätskonzept – regelmäßige Evaluationsberichte mit Status der Maßnahmen 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Richrath, 
 
bitte setzen Sie nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien sowie 
des Rates: 
 
Die Stadt Leverkusen wird halbjährlich einen Evaluationsbericht zum Stand der im 
Mobilitätskonzept aufgeführten Maßnahmen vorlegen. 
 
Begründung: 
 
Das im Jahr 2020 von der Stadt Leverkusen verabschiedete Mobilitätskonzept und der hierzu 
von der Stadt Leverkusen vorgelegte Beschlussentwurf (2020/3400) sehen regelmäßige 
Evaluationsberichte vor. 
 
In der Beschlussvorlage 2020/3400 heißt es: „(…) Parallel hierzu wird die Verwaltung über 
den Sachstand der Umsetzung der Maßnahmen des Mobilitätskonzeptes 2030+ 
Evaluationsberichte vorlegen. Die Berichte werden in zeitlichen Stufen kurzfristig zu 
ermittelnden Veränderungen mitteilen bzw. bei Maßnahmen mit längerer Wirkungsdauer in 
größeren Abständen der Politik berichten. (…)“  
 
Die Maßnahmen des Mobilitätskonzepts (dabei handelt es sich um ca. 90 sog. Steckbriefe) 
sind von zentraler Bedeutung für die Mobilitätsentwicklung in Leverkusen. Deren Umsetzung 
muss daher konsequent von Verwaltung und Politik unterstützt und verfolgt werden. 
 
„(…) Die Verwaltung wird mit der Bearbeitung der aufgezeigten Steckbriefe beauftragt. Die 
Umsetzung der haushaltswirksamen Maßnahmen erfolgt auf der Grundlage von 
einzuholenden Einzelbeschlüssen. (…)“ (Niederschrift v. 25.6.2020, Rat der Stadt Leverkusen). 
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Der Beschluss zum Antrag 2022/1370 umfasst hingegen nur Einzelthemen (anstelle des 
geforderten Evaluierungsberichts, s. o.), was als völlig unzureichend angesehen wird; 
überdies ist aus den vorliegenden Niederschriften dessen angemessene Umsetzung nicht zu 
erkennen: 
„(…) Erstmalig ab der nächsten Sitzung wird auf der Tagesordnung des Ausschusses für 
Bürgereingaben und Umwelt ein Sonderpunkt aufgenommen, unter dem die Verwaltung zu 
einem vorab benannten konkreten Thema berichtet. (…)“ (Niederschrift v. 10.3.2022 des 
Ausschusses für Bürgereingaben und Umwelt). 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
    Stefan Hebbel   Frank Schmitz               Matthias Itzwerth  
Fraktionsvorsitzender       Ratsherr  Mitglied in der Bezirksvertretung 
II  
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